

à 900 pieds, 152 à 276 mètres au-dessus du fleuve, vers lequel elles coulent avec une pente à peu près uniforme et sans faire de soubresauts considérables. Dans toutes ces montagnes, principalement au sud-ouest de la Chaudière, les lacs sont bien moins nombreux et moins grands que dans celle du système Laurentien. (*Esquisse générale de la province de Québec, par l'honorable HONORÉ MERCIER.*)

VARIÉTÉS.

Le rapport annuel du département des Travaux publics a été, il y a quelque temps, soumis au parlement fédéral. Pendant le dernier exercice, les dépenses, par province, ont été comme suit :

Ontario, pour travaux publics \$706,672; rivières et ports, \$346,716 ;—Québec, travaux publics, \$290,131, rivières et ports, \$188,088 ;— Nouvelle-Ecosse, \$25,435 et \$95,793 ;— Nouveau-Brunswick, \$19,679 et \$54,168 ; — île du Prince-Edouard, \$1,812 et \$15,171 ; — Manitoba et les Territoires, \$78,490 et \$147,998 ;— Colombie anglaise, \$17,099 et \$60,849. Total, \$3,517,297.

—Les députés de la législature d'Ontario ont reçu les comptes publics pour l'année 1889.

La dépense s'est élevée à \$3,420,000, dont \$566,000 à compte du capital.

Les recettes à même le revenu consolidé ont été de \$3,461,000.

Le revenu des bois et forêts a donné l'importante somme de \$1,978,000.

On a dépensé \$143,000 pour le nouveau palais législatif de Toronto, \$63,000 pour une prison centrale, et \$172,000 pour un asile d'aliénés à Mimico.

Le service de l'instruction publique représente une somme de \$598,900.

\$100,000 ont été dépensées pour les chemins de colonisation ; \$6,800 pour l'immigration ; \$2,122 pour une commission municipale.

Dans le budget de 1890, quelques items ont été augmentés. On demande \$698,700 pour l'éducation et \$798,200 pour le maintien des institutions publiques. Il faut ajouter à cela \$140,000 pour un asile d'idiots que l'on veut bâtir à Orillia, et \$87,200 pour une école de sciences pratiques.

—Dans le Wisconsin, il y a, d'après l'*Echo de l'Ouest*, 347,000 catholiques, 3 diocèses et 701 prêtres.

Sur ces 347,000 catholiques, 21,000 sont Canadiens-Français.

—La plus grande imprimerie du monde est celle du gouvernement des Etats-Unis. Il en sort annuellement environ 2,500,000 publications, dont à peu près 600,000 sont des livres reliés.

Nos pêcheries.—Le rapport du ministère des pêcheries pour l'année 1889 vient d'être publié. L'ensemble est satisfaisant, à l'exception de la Nouvelle-Ecosse et du Manitoba, où la pêche a été moins abondante que d'habitude.

Les pêcheries, en général, ont rapporté \$236,745 de plus que pendant l'année précédente. Sous ce rapport, c'est la Colombie Anglaise qui tient la tête. Dans la seule industrie du saumon en boîte, il y a eu dans cette province une augmentation de 12 millions de livres.

Voici un tableau qui donne la valeur totale, par province, de nos pêcheries, pour l'année 1889 :

Nouvelle-Ecosse.....	\$ 6,346,722
Colombie Anglaise.....	3,348,067
Nouveau-Brunswick.....	3,067,039
Ontario.....	1,963,122
Québec.....	1,876,194
Ile du Prince-Edouard.....	886,430
Manitoba et Territoires du Nord-Ouest.....	167,679
Total.....	\$17,655,256

Statistiques intéressantes.— M. l'échevin Rolland a donné des statistiques dignes d'être lues, lors d'une des dernières assemblées du conseil. Ces statistiques démontrent hors de tout doute la pros-